

Buenos Aires / 2 de Octubre de 1925.

Nº 4

819



Señor Miguel de Unamuno.  
Paris.

Ilustre correligionario:

Por el balance y las copias de cartas que le adjuntamos se informará de la terminación de las tareas del Comité "España con Honra" y de los diez y ocho sub-comités, que despues de revolver á Roma con Santiago, logramos constituir en toda la República. Hemos devuelto a los abonados el dinero que adelantaron en concepto de suscripción.

Liquidada como ha sido nuestra gestión respecto a "España con Honra", hemos resuelto resucitar "España Republicana", periódico que V. conoce y que sostuvimos durante tres años con gran aplauso de la opinión republicana de esta colectividad. Sin embargo, en las circunstancias actuales hay que echar toda la carne en el asador, porque esta colectividad está a punto de volverse contra el Directorio, y semejante situación necesita explotarse por una autoridad y una persuasión que nosotros no tenemos en medida suficiente. "España Republicana," en consecuencia, necesita de la colaboración regular suya, de Gasset y de Blasco Ibáñez, así como de sus consejos y dirección para encuadrar el periódico y orientarlo de una manera más eficaz. Ya que le han apagado a Vds. los fuegos en París, según deducimos de las informaciones particulares recibidas, creemos que sus actividades deben desplazarse hacia esta República, donde no solo lo exige nuestra propaganda sobre la masa de un millón de compatriotas que aquí hay, sino que la reclama también el efecto aplastante que producen al Directorio las protestas de América y la relativa facilidad que tenemos en Buenos Aires de enviar a España toda clase de impresos y noticias.

En previsión de que Vd., así como Gasset y Blasco Ibáñez estén conformes con esta proposición, hemos comenzado a procurarle la vida económica al periódico, a fin de renovar su publicación no bien se reciban noticias suyas.

Gimenez de Asúa nos ha dado las mejores impresiones sobre el movimiento republicano en España, nos ha felicitado por nuestra labor y el día primero de Noviembre hablará, en unión de Alfredo L. Palacios, Mario Sáenz y Antonio Herrero, en un mitin que preparamos. "Crítica" hace una valiente campaña contra el Directorio, por propia cuenta y espoleada, también, por nosotros. Hoy hemos enviado unas cuartillas y cada semana damos una clarinada.

Desde aquí estamos organizando un Centro Republicano Español en Asunción del Paraguay, del que pronto tendrá noticias.

Aunque el cable, soplado por la jactancia de Primo de Rivera, anuncia todos los días grandes victorias para la monarquía y las armas españolas en Marruecos, solo una minoría cree en semejantes infundios. Aquí conservamos la fé en Vds. y en su labor; lo que es necesario es que su palabra nos llegue directamente, en la seguridad de que ~~su~~ ~~palabra~~ no solo templará el espíritu republicano de la colectividad de Buenos Aires, sino que también llegará a España por nuestro conducto y producirá iguales y saludables efectos.- Un ~~afectuoso~~ <sup>at</sup> abrazo de todos los republicanos.

*B. Sáenz*  
*fin*

*Manuel R. Rodríguez Pte*